

CONTROL FISCAL AL DÍA

REVISTA DE LA CONTRALORÍA DEL ESTADO TÁCHIRA

"Hacia La Transparencia de la Gestión Pública"

QUINTA EDICIÓN - 2016

Programa "La Contraloría Va a la Escuela"



Recepción de Memoria y Cuenta



Actos Solemnes



2016

1er. Semestre



Contraloría
del Estado Táchira

Actividades Y Eventos

San Pedro del Río - Ayacucho



Pisca Andina con Arepitas de Trigo



Complejo Turístico La Trampa - Pregonero



Táchira

Tierra de ensueño, de diversidad y costumbres
de montañas y valles, de gente buena...
aquella que siembra y cosecha...

www.contraloriaestadotachira.gob.ve

CONTENIDO

Editorial	3
La Contraloría Va a la Escuela	
Control Social es Tarea de Todos	4
Niños y Niñas Grabaron Nuestro Himno Patrio	5
Rendición de Cuentas de Niños Contralores	6-7
Resumen 1er Semestre 2016	8
Actos Solemnes	
Comisión Permanente de Contraloría y Finanzas	9
195 Años de la Batalla de Carabobo	10
Condecoración a la Contralora del Estado Táchira	11
Recepción de Memoria y Cuenta del Gobernador Vielma Mora	12-13
Capacitación	
Facilitadores en Participación Ciudadana	14
Talleres Atención al Ciudadano	15
Tradiciones	
Paradura del Niño	16
Eucaristía en Honor a Padres y Madres de la CET	17
Inició V Cohorte de la EGA	17
Operativos en Beneficio de los Funcionarios	20

Dra. Omaira De León
Contralora del Estado Táchira

Producción General
Ing. Hilda Patiño
Directora de la Secretaría del Despacho Contralor
División de Imagen Corporativa y Eventos Especiales CET

Periodistas
Lcda. Gabriela Gómez
Lcda. Lisney Chacón

Diseño Gráfico
Juan Carlos Mora

Fotografía
Jairo Cruz



Dra. Omaira Elena De León
Contralora del Estado Táchira

Acatando los preceptos Constitucionales, Legales y Sublegales en materia de Control Fiscal, así como los principios que rigen el Sistema Nacional de Control Fiscal, la Contraloría del estado Táchira, continúa con el fortalecimiento de la gestión de las entidades sujetas a control a través de actuaciones y acciones fiscales, asesorías y la promoción de la participación ciudadana, mediante el apoyo de un equipo humano competente y comprometido, con el propósito de disminuir sustancialmente los índices de corrupción e impunidad y mejorar la calidad de vida de los habitantes del Estado.

“Control Fiscal al Día” se elabora con el propósito de mostrar las delicadas y complejas actuaciones que ejecuta el recurso humano que labora en esta contraloría estatal para unificar esfuerzos y alcanzar los objetivos y metas propuestas. Esta producción editorial en su quinta edición recopila una serie de eventos, talleres y actividades que se han realizado a través del Programa institucional “La Contraloría Va a Escuela”, donde somos pioneros, fomentando en niños y niñas la cultura del control fiscal, a través de la enseñanza de los principios que lo rige, inculcando valores y promoviendo la participación activa en el quehacer diario escolar.

Asimismo, reflejamos algunos talleres de capacitación por medio de las “Jornadas de Fortalecimiento del Poder Popular”, actividades realizadas bajo lineamientos dados por la Contraloría General de la República, donde se desarrolla una visión integral en materia de control social, y de esta forma garantizar la participación de los ciudadanos y luchar contra el terrible flagelo de la corrupción.

De igual forma, reflejamos los actos solemnes que se han desarrollado en la entidad tachirense durante el primer semestre, donde esta contraloría estatal ha estado presente, así como actividades y jornadas desarrolladas en nuestras instalaciones que fortalecen y dan calidad de vida a todos los integrantes de esta gran familia contralora.

Programa "La Contraloría Va a la Escuela"

Control Social tarea de todos

La Contraloría del Estado Táchira a través del programa la Contraloría Va a la Escuela, llevó a cabo el evento "Control Social Tarea de Todos", actividad que tenía como principal objetivo la consolidación de los valores en los niños y niñas del Estado.

La actividad tuvo lugar en la Unidad Educativa Estatal Jhon F. Kennedy ubicada en el municipio Guásimos, donde participaron 57 niñas y niños así como docentes, de las escuelas: U.E.E. Artesanal Cordero (Andrés Bello); U.E.E. José Leonardo Chirinos (Andrés Bello); U.E.E. Mons. Rafael Ángel Eugenio Fuentes (Cárdenas); U.E.E. Mons. Rafael Ángel Márquez (Cárdenas); U.E.E. Tomas Enrique Rivera Chávez (Cárdenas); U.E.E. John Kennedy (Guasimos); U.E.E. Gral. José Antonio Páez (Guasimos); U.E.E. La Victoria (Guasimos).

Con el fin de motivar la creatividad de los niños y niñas de

las diversas Unidades Educativas Estadales participantes, se realizó un concurso de cartelera con materiales reciclables, donde se promovieron los valores de responsabilidad, honestidad y solidaridad, las mismas fueron expuestas por los niños y niñas de las diversas instituciones educativas, estas fueron evaluadas debidamente para proceder a la premiación, obteniendo el primer lugar la U.E.E "Rafael Ángel Sánchez", segundo lugar U.E.E "John F. Kennedy" y tercer lugar U.E.E "Mons. Rafael Ángel Fuentes".

El evento estuvo amenizado con la canción "oriente es de otro color" interpretada por Bianca González y popurrí "zumba la negra que quiero" a cargo Jesús Manuel Uribe, ambos estudiantes de la U.E.E. Artesanal de Cordero. De igual forma, fue interpretada la canción "Venezuela", Chipola y Pajarillo" a cargo del grupo son venezolano de la U.E.E. "Mons.

Rafael Ángel Eugenio Fuentes".

De igual forma, se realizó la entrega del compromiso de responsabilidad social, que surge de los procesos de contrataciones públicas de esta Contraloría Estatal. Dicho beneficio, está vinculado a la gestión de los niños y niñas contralores escolares, quienes emiten un informe de rendición de cuentas, donde reflejan los logros y necesidades en el ámbito escolar. Por lo cual, se entregó a la U.E.E. "Gral. Ángel María Salcedo", Kit deportivo; U.E.E. "Gral. Carlos Soublette", Kit deportivo; U.E.E. "Francisco de Miranda", Kit deportivo; U.E.E. "Ramón Buenahora", Kit deportivo; U.E.E. Walda de Márquez, kit deportivo; U.E.E. República del Ecuador, kit deportivo; U.E.E. Alicia Chacón de Sánchez, Juego de ollas de 100 litros y juego de paletas; U.E.E "Tomas Enrique Rivera Chávez", Juego de ollas y vaso de aluminio.



Cartelera Ganadora



Autoridades y Participantes

Los Niños y Niñas grabando nuestros Himnos Patrios



Grabación del Himno del Programa “La Contraloría Va a la Escuela”

Como parte de los objetivos del programa la Contraloría Va a la Escuela, este año fue incorporado el proyecto “Taller de aprendizaje en los niños y niñas”, con la finalidad de reforzar la promoción de los valores por medio de los himnos patrios y la inclusión “Un Mundo Mejor” himno del programa “La Contraloría Va a la Escuela”, música y letra del profesor Marco Sayago, quien se desempeña como promotor Social en las diversas escuelas del Estado , así como encargado de la Coral de nuestro Órgano de Contralor.

Por tal razón, los niños y niñas del Programa la Contraloría Va a la Escuela, participaron en la grabación del Himno de Venezuela, del Estado Táchira y del programa contralor, actividades que se realiza con el objeto de fomentar en ellos principios y valor para su quehacer escolar.

Más de 60 niños pertenecientes a la U.E.E Codero, y la U.E.E Monseñor Ángel Eugenio Fuente, asistieron a

la sede de la Contraloría del Estado Táchira para ensayar y grabar en una sola voz las melodiosas notas de nuestros himnos patrios.

¿Qué es el taller de aprendizaje para los niños?

El taller de aprendizaje está dirigido a integradores culturales, profesores de música y docentes que no poseen dominio de conocimientos básicos para la enseñanza de música, el cual permitirá a los nuevos maestros surtirse de la experiencia de otras técnicas de ensayo basadas en la práctica pedagógica aplicada a las características propias de los niños en la primera y segunda etapa de educación básica.

La particularidad melódica de algunos temas sirven de enlace para incrementar el talento musical en los niños, finalmente aplicarlo a los himnos patrios.

Taller que constara de cuatro etapas: selección de profesores de

música e integradores culturales por cada escuela, realizar técnicas de respiración, realizar ensayos con la grabación de los himnos en el tono y velocidad adecuadas a todas las escuelas por igual, poner en práctica los himnos en la formación escolar, revisar los aspectos mejorables por medio de la evaluación formativa

Los facilitadores de canto, Marco Sayago por la Contraloría del Estado Táchira; Jonathan José Gálvez Alvarado por la U.E.E. Artesal de Cordero, expresaron con gran satisfacción, la experiencia obtenida en la preparación de cada uno de estos niños y niñas del programa la Contraloría Va a la Escuela.

Es importante destacar que la experiencia de cada niño permitirá en las demás instituciones educativas, un mejor acoplamiento cada vez que se entonen los diversos himnos, será de técnica, enseñanza y aprendizaje.

Programa “La Contraloría Va a la Escuela”

CET realizó XI Rendición de Cuentas de los Niños y Niñas Contralores

La Contraloría del Estado Táchira, a través de la Oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana, realizó el evento: “XI Rendición de Cuentas de los niños y niñas del programa la Contraloría Va a la Escuela”. Actividad que tiene como objeto fomentar en los niños y niñas la cultura del control fiscal, a través de la enseñanza de los principios que lo rige, inculcando en ellos valores y promoviendo su participación activa en el quehacer diario escolar.

Evento que contó con la presencia de la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado; Ing. Miriam Febres, Secretaria General de Gobierno del Estado Táchira; Lcdo. Henry Parra, Director de Educación del Estado Táchira; entre otras autoridades regionales, quienes

disfrutaron de las actividades ofrecidas por los niños y niñas del Programa la Contraloría Va a la Escuela.

En cada una de las actividades que organiza el programa la Contraloría Va a la Escuela, se busca egresar del subsistema de Educación Primaria niños y niñas formados en control fiscal, conscientes y responsables del ejercicio de su ciudadanía activa para participar como contralor social de la gestión pública y futuro gerente de la administración del país.

En esta XI Rendición de Cuentas, los niños y niñas contralores expusieron las acciones llevadas a cabo durante su gestión en el año escolar 2015-2016 dentro de las instituciones educativas, allí resaltaron la

supervisión del funcionamiento de la cantina escolar, las obras de mantenimiento, limpieza, concientización de los estudiantes en el manejo de los recursos de la institución, entre otros aspectos generales de las escuelas.

Nuestra meta consiste en que el Programa, llegue a todas las instituciones escolares del Estado, y con ello desarrollar en los niños los valores y principios de honestidad, transparencia, participación, eficiencia, eficacia, legalidad y rendición de cuenta.

Evento de la XI Rendición de Cuentas, que culminó con una serie de actos culturales, los cuales estuvieron a cargo de los niños y niñas del programa contralor.





Formando en valores a los ciudadanos del futuro

RESUMEN

1ER SEMESTRE 2016

La Contraloría del Estado Táchira como Órgano de Control Fiscal externo en el cumplimiento de las metas programadas en el Plan Operativo Anual 2016, ejecutó durante el primer semestre 2016, una serie de actividades que coadyuvaron al logro de sus objetivos mediante una gestión eficiente y efectiva.

Auditorías	17
Seguimientos de Auditorías	23
Investigaciones	
Autos de Archivo	11
Autos de Proceder	15
Informes de Resultados	13
Determinaciones de Responsabilidades	
Autos de Archivo	3
Autos de Apertura	9
Decisiones sobre Casos Aperturados	6



Oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana

Igualmente, durante este semestre a través de la oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana se realizaron

diferentes talleres relacionados con los programas: "La Contraloría Va a la Escuela" y "Control Comunitario".

Programa "La Contraloría Va a la Escuela"

Talleres Padres, representantes, Docentes, personal administrativo y obrero	Total Participantes	Actividades de formación	Total alumnos participantes	Evento 1: "Control Social tarea de Todos"			
				Evento 2: XI Rendición de Cuentas de los Niños y Niñas Contralores"			
				Eventos	Docentes	Alumnos	Total de unidades educativas
18	415	145	1849	2	57	129	17

Programa Control Comunitario

Actividad	Talleres Dictados	Personas Capacitadas	Organismos Públicos	Consejos Comunales	Comunas	Cuerpo Miliciano	UBCH
Jornadas de fortalecimiento del Poder Popular a diversas comunidades (talleres)	35	617	65	109	9	1	1
Talleres en las comunas que integran las comunidades del estado Táchira	10	228	3	59	31		
Talleres de funcionamiento de las Oficinas de Atención al Ciudadano OAC	10	164	17				
Eventos Control Comunitario	2 Eventos	53 Participantes		9	8		

Gracias al trabajo de equipo humano de la CET, se han ejecutado las actividades planificadas a través de las diferentes direcciones y oficinas en concordancia con la misión y visión de este Órgano de Control Fiscal, así como las establecidas en el plan estratégico 2014-2018

ACTOS SOLEMNES

Instalación de Comisión Permanente de Contraloría y Finanzas



En el salón de sesiones “Ligia Montoya”, del Consejo Legislativo del Estado Táchira, fueron instaladas las Comisiones Permanentes de Contraloría y Finanzas, las cuales estuvieron presididas por los legisladores Luis Mendoza y Omar Hernández, los cuales tienen como premisa realizar el control y vigilancia de los fondos públicos de la entidad.

En la instalación de las Comisiones Permanentes estuvo presente la Contralora del Estado Táchira, Dra. Omaira Elena De León, la Presidenta del Consejo Legislativo la diputada Zoraida Parra, la Procuradora del Estado

Zaida Urbina, entre otros representantes del ejecutivo regional.

El diputado Luis Mendoza indicó: “el principal objetivo es el control que ejerce el Consejo Legislativo, no solamente como un ente político del Estado sino como un ente contralor, llevándolo de la mano con la integración del Poder Popular de las comunidades y de las organizaciones sociales de base”.

Por su parte, la diputada Zoraida Parra indicó que en la comisión de Contraloría se hace un trabajo

permanente, donde semestralmente a través de la dirección de planificación que está representada por Ing. Nelson Ortega y Zaida Urbina procuradora del Estado se le da legitimidad a todas las acciones de gobierno.

Por su parte, la Contralora del estado Táchira, Dra. Omaira Elena De León, indicó que la Contraloría del Estado tiene dentro de sus objetivos institucionales fortalecer las actuaciones y acciones fiscales orientadas al control, vigilancia y fiscalización de los Ingresos, Gastos, Bienes y Gestión Pública.

Con Parada Militar se Celebraron los 195 Años de la Batalla de Carabobo y el Día del Ejército Venezolano



Los actos protocolares de este 24 de junio iniciaron con una eucaristía en la iglesia Catedral de San Cristóbal, para posteriormente dar cumplimiento con el acto Cívico-Militar en la plaza Juan de Maldonado, donde ofrendaron los diferentes poderes que representan al Estado Táchira.

Entre las principales autoridades presentes para conmemorar los 195 años de la Batalla de Carabobo y el Día del Ejército Venezolano se encontraban: Dr. Mayor José Gregorio Vielma Mora, Gobernador del Estado Táchira; Contralora del Estado Táchira, Dra. Omaira Elena De León; Secretaria General de Gobierno, Ing. Miriam Febres; Primera Dama del Estado, Internacionalista Karla Jiménez de Vielma; Juez Rector del Estado Táchira, Dr. José Gregorio Morales; Comandante de la REDI-Andes, M/G Efraín Velazco Lugo; jefe de la ZODI-Táchira, G/D José Morantes Torres; Defensor del Pueblo, Lcdo. Hugo Caro; entre otras autoridades civiles y militares.

Cabe destacar, que en medio de esta conmemoración el orador de orden fue el teniente coronel Manuel Enrique Castillo Rengifo, 2do comandante y jefe del estado mayor de la 21 Brigada de Infantería, quién pronunciaría el discurso en esta fecha tan representativa. Asimismo, durante este acto protocolar la

REDI entregó condecoraciones a militares y civiles entre quienes se encuentra la Primera Dama del estado Táchira, internacionalista Karla Jiménez de Vielma, quien recibió la Cruz de la Región Estratégica de Defensa Integral Los Andes en su segunda clase.

Con esta parada militar se estaría recordando esta fecha tan importante para Venezuela, ya que el 24 de junio de 1981, el Ejército Patriota liderado por el Comandante en Jefe Simón Bolívar, propinó una derrota a la colonia española marcando pasos definitivos a la emancipación de Venezuela.

De esta manera se le estaría rindiendo homenaje al Libertador Simón Bolívar, con la escenificación de la batalla, donde participaron 800 estudiantes y un contingente castrense. Por su parte el Primer Mandatario Regional, Vielma Mora enfatizó que "En estos soldados de hoy vemos a los mismos soldados que libraron la batalla del 24 de junio de 1821. Hoy hacemos gloria al soldado y gloria a la soldada y recordamos el centésimo quincuagésimo quinto aniversario de esa batalla majestuosa, estudiada en las mejores escuelas militares del mundo como un hecho epopéyico"

También señaló que "luego de 195 años se mantiene en Venezuela y en el alma de los soldados venezolanos, el espíritu de lucha y de independencia".



Fueron condecorados Abogados por su trayectoria en el ámbito del derecho

La Contralora del Estado recibió "Orden Superior y de la Excelencia del Estado Táchira" en su Única Clase



Desde hace 44 años se celebra en Venezuela el día del abogado, decretado por el entonces Presidente Rafael Caldera, en 1972, luego que la Federación del Colegio realizará la solicitud. Es por esta razón, que cada 23 de junio en nuestro país se les rinde honor a estas personas que se encargan de velar por los derechos de los ciudadanos, por la justicia, el debido proceso, manteniendo un espíritu moral y ético.

Es por esta razón, que el Ejecutivo Regional condecoró a 135 profesionales del derecho en el Seminario Diocesano Santo Tomas de Aquino

El acto protocolar inició con las voces de la Coral del Táchira, seguido de la semblanza de Cristóbal Mendoza, primer presidente constitucional de Venezuela (1811) a quien se le recuerda como ilustre prócer de la independencia, político y abogado, amigo del Libertador Simón Bolívar; como oradora de

orden estuvo en el presidium Dra. Zoraida Parra, Presidenta del Consejo Legislativo del Estado Táchira, resaltando las bondades de los abogados.

Durante el acto realizado para conmemora esta fecha tan importante para los abogados, el Primer Mandatario Regional, Dr. José Gregorio Vielma Mora, condecoró a la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado, con la Orden "Superior y de la Excelencia del Estado Táchira" en su Única Clase por su trayectoria, ética y profesionalismo en materia del Derecho y por mantener siempre la responsabilidad y el compromiso con la justicia.

De igual manera, con más de 31 años de profesionalismo del derecho, fueron condecorados Ana Casanova Rosales, Cesar Enrique Rodríguez Urdaneta y Lourdes Margarita Contreras con la Orden del Pensamiento Humanista y del Derecho "Dr. Emilio Constantino Guerrero" en

su primera clase.

Asimismo, se homenajeo con la Orden del Pensamiento Humanista y del Derecho "Dr. Emilio Constantino Guerrero" en su segunda clase a quienes por más de 16 a 31 años han ejercido con responsabilidad esta profesión, entre los que destacan profesionales de la Contraloría del Estado Táchira Abg. Noraima Consolación Delgado Ayala; Abg. Javier Alexis Martínez Soto; Abg. Enzo Alí Cañizales Delgado; Abg. Dinorah Astrid Márquez Vivas; entre otros profesionales del derecho pertenecientes al ejecutivo regional.

Finalmente es importante señalar, que la palabra abogado tiene origen en el latín "Advocatus", que significa "llamado en auxilio". Razón por la cual, la profesión conlleva la responsabilidad de velar por los derechos de los ciudadanos y ser fieles colaboradores de la justicia, bajo un espíritu social, ético y moral.



Entrega de Memoria y Cuenta del Gobernador del Estado Táchira



El Gobernador del estado Táchira, Dr. Mayor José Gregorio Vielma Mora, hizo entrega a la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado, la Memoria y Cuenta del Ejercicio Fiscal 2015, actividad que tuvo lugar en la Contraloría del estado Táchira.

Cumpliendo con las normas legales el gobernador del Estado José Vielma Mora entregó sus cuentas administrativas del Ejercicio Fiscal 2015 a la Contraloría del estado Táchira, donde destacó que el 80 por ciento del presupuesto se fue en pago de nómina, aunque dijo sentirse satisfecho con el trabajo realizado y los "esfuerzos en el sector salud, seguridad, vialidad y vivienda, así como el logro alcanzado con TransTáchira".

El Gobernador de la entidad destacó que ser supervisados por la Contraloría es una misión sana, que conlleva un adecuado uso de los recursos del estado, "y para ello hay sanciones administrativas para quienes no hagan correctamente las cosas, y debemos sentirnos muy confiados porque estamos siendo auditados por la mejor Contraloría del país, tal cual como se conoció a nivel nacional",

Para Vielma Mora, "hay que buscar un saneamiento de la administración pública y por eso estamos obligados a cumplir las normas y leyes que establece la Contraloría General de la República, porque haciendo las cosas correctamente evitamos reparos administrativos y debemos cumplir estas

normativas porque la Contraloría es fuerte en la aplicación de dichas medidas".

Confesó que el pago de la nómina de personal sigue siendo muy alto, en un 80 % del presupuesto, "pero se ha hecho mucho en la vialidad, en materia de salud, la inversión es considerable, y hemos trabajado para mayor seguridad en el Táchira, trabajo en el sector agrícola con apoyo a los productores".

Por su parte, la Contralora del Estado Dra. Omaira Elena De León Osorio indicó: "Hoy se ha cumplido con uno de los principios más importantes que establece la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela que es la entrega de la Memoria y Cuenta por parte del ciudadano Gobernador a este Órgano de

Ejercicio Fiscal 2015

Control Fiscal, a los efectos de hacer los análisis correspondientes, que se harán de una manera objetiva como siempre se hace, para determinar cómo fue la actuación de la gestión de la Gobernación del Táchira para el año 2015".

La Contralora del Estado señaló: "me complace la presencia del gobernador y su equipo de gobierno en este recinto porque ello demuestra que se ha entendido perfectamente lo que significa el Control Fiscal, nosotros no somos un órgano policial, nosotros somos un órgano preventivo. Nuestra función es ayudar a buscar la transparencia de la administración pública, que las cosas se realicen bien y que los

recursos del Estado sean administrados directamente en beneficio del pueblo tachirense". De igual forma, indicó que "la Contraloría General de la República a través del Contralor General Dr. Manuel Galindo Ballesteros, mediante Resolución N° 01-00-000125 del 24 de abril de 2015, publicada en Gaceta Oficial de la República Bolivariana de Venezuela N° 40.688 del 23 de junio de 2015, realizó una modificación, donde se establece ante quien se rendir la cuenta y nos indica que la Gobernación del Estado como ente centralizado y el Consejo Legislativo de los Estado la deben presentar ante la Contraloría del Estado, pero los entes descentralizados de la entidad la

deben presentar ante su propia Unidad de Auditoría Interna, por eso es tan importante que todos designen su Unidad de Auditoría Interna de acuerdo con los parámetros establecidos en la norma. Si no tuvieran la Unidad de Auditoría Interna esa cuenta debe ser presentada ante la Unidad de Auditoría Interna de la Gobernación".

De igual forma recordó que "es causal de responsabilidad administrativa no llamar a concursos de auditores internos y es responsable no solo la máxima autoridad sino el auditor interno que acepta el cargo sin cumplir los lineamientos establecidos en la norma".





CAPACITACIÓN

Facilitadores en Participación Ciudadana a través del Control Social

En el marco del convenio interinstitucional suscrito entre la Contraloría General de la República y el Ministerio del Poder Popular para las Comunas, la Contraloría del Estado Táchira capacitó a las milicias del Área de Defensa Integral Yaruro pertenecientes a varios municipios de la entidad como: Torbes, Guásimos, Cárdenas, Córdoba.

Actividad que se desarrolló a través de la Oficina de Atención al Público y participación

Ciudadana de la CET, en el Fuerte Murachi, donde se capacitando a 60 milicianos en "Formación de Facilitadores en Participación Ciudadana, a través del Control Social".

Durante la actividad se impartieron temas en materia de Contraloría Social y la Ética, Rendición de Cuentas de las instancias del Poder Popular, instancias del Poder Popular en el marco de las contrataciones públicas, orientación para la asignación y control de recursos otorgados a instancias del Poder Popular y Guía para el registro de las operaciones administrativas

para las instancias del Poder Popular.

Cada módulo contó con la participación de las facilitadores: Abg. Dalila de Caires; Abg. Juliroess Pereira; Lcda. Ines Delgado. De igual forma, se contó con la participación de la Lcda. Leída Bolívar, perteneciente a las comunas del Poder Popular.

Al finalizar la actividad, el Teniente Coronel Fernando Antonio González Ventura, comandante del Área de Defensa Integral Yaruro, entregó un presente para todos los asistentes.



TALLERES

“Atención al Ciudadano”



La Contraloría del Estado Táchira, a través de la oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana, ofreció diferentes talleres de capacitación en los municipios del Estado, con fin de orientar a los ciudadanos en materia de control y atención comunitaria.

A través del programa “Control Comunitario” los facilitadores adscritos a la Contraloría del Estado Táchira, la Abg. Dalila de Caires; la Lcda. Gladys Gallanti; y el Lcdo. Andrés Salcedo, ofrecieron en el municipio Andrés

Bello, el taller “Oficinas de Atención al Ciudadano” con el objetivo de brindar información oportuna y veraz en materia de atención.

Taller que contaría con la asistencia de funcionarios de la Contraloría del Municipio Andrés Bello; del Consejo Municipal, el Departamento de Hacienda, el Instituto del Deporte; la Alcaldía del municipio, entre otros.

De esta manera, un total de 22 personas fueron capacitadas para promover la participación

ciudadana en la gestión pública, suministrar y ofrecer de forma oportuna, adecuada, efectiva la información requerida por los usuarios, apoyar orientar, recibir y tramitar solicitudes sobre procedimientos y servicios, gestionar de manera correcta denuncias, quejas, reclamos, sugerencias y peticiones de los usuarios en general.

Es importante resaltar que la Oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana desarrolla estos talleres en pro del bienestar de las comunidades.



TRADICIONES

Paradura del niño Jesús



La paradura del Niño Jesús es una tradición de los Andes Venezolanos, donde los estados (Táchira, Mérida y Trujillo), desarrollan esta celebración espiritual. La actividad se ha incorporado no solo en las casas de los estados andinos, sino que se ha expandido a las instituciones públicas y privadas.

El 2 de febrero, Día de la Candelaria, se lleva a cabo la Paradura del Niño Jesús, la cual consiste en pasear al Niño en un pañuelo de seda con cantos y procesiones, dentro o fuera de las casas e instituciones, y se reza el rosario en su nombre.

Siguiendo estas tradiciones la Contralora del Estado Táchira, Dra. Omaira Elena De León, realizó en conjunto con los servidores y servidoras públicos de este Órgano de Control Fiscal, esta actividad, donde participaron los funcionarios de Ministerio Público, Ministerio del Poder Popular de los Servicios Penitenciarios, así como personas de la comunidad quienes nos acompañaron como padrinos del niño Jesús.

De igual forma, el sacerdote Delvis García, realizó la tradicional bendición de los padrinos y del Niño Dios. Acto de adoración que pone fin de la navidad donde se realiza.

Inicio de Cuaresma Miércoles de Ceniza

La cuaresma es el tiempo litúrgico de conversión, que marca la Iglesia para prepararnos para la gran fiesta de pascua. Es por esta razón, la Contraloría del Estado Táchira, desarrolló la tradición donde se realizó la imposición de Ceniza a los Servidores Públicos que allí laboran.

Es este día los feligreses recuerdan la frase "polvo eres y en polvo te vas a convertir", tradición que inicialmente realizaban los judíos para cubrirse cuando realizaban algún sacrificio.

Este miércoles de Ceniza, todos los fieles católicos y devotos de la Santa Iglesia Católica son llamados a confesar sus pecados, día que se torna propicio para que estos reconozcan la propia fragilidad y la mortalidad. Cabe destacar que la feligresía realiza práctica de ayuno y abstinencia para memorar el Día de Ceniza.

Es por ello, que en el inicio de la cuaresma la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado conjuntamente con los servidores públicos de este órgano contralor participaron en el acto ceremonial para colocarse la respectiva Ceniza. Actividad que se efectuó en el salón de usos múltiples de la CET.

La imposición de la ceniza estuvo precedida por Teresa de Huérfano; y Rosa Matilde Linares, ambas laicas comprometidas con la Parroquia del Rosario, quienes a través de la palabra celebraron esta fecha especial para la Iglesia Católica.

Es importante destacar, que la ceniza es realizada con hojas de olivo quemadas y recogidas durante el Domingo de Ramos del año anterior en la época de semanasanta.



Eucaristía

Honor a las Madres y a los Padres de la CET

Con el fin de homenajear a los servidores y servidoras públicos de este Órgano de Control Fiscal que tienen la dicha de ser madres y padres de familia, la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado, organizó una eucaristía a través de los servicios del sacerdote de la parroquia el Rosario con el fin de celebrar tan importantes fechas.

A la actividad asistieron 90 servidores públicos de esta contraloría estatal, donde compartieron un momento de reflexión y oración por todos los ex funcionarios, familiares y amigos que no están físicamente a nuestro lado, así como por todos aquellos que hoy nos acompañan en nuestro camino.

Finalizada la actividad fue entregado un pequeño presente a las madres y padres, como símbolo de cariño y respeto por esa gran labor que realizan a diario desde sus hogares.



EGA

Inició V cohorte del diplomado en Auditoría de Estado en la CET

La Contraloría del estado Táchira dio inicio al V cohorte del diplomado en Auditoría de Estado, con Clase Magistral por parte de la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado, quien indicó de manera general aspectos y herramientas básicas en materia de Control Fiscal, ejes que se convertirán en elementos fundamentales para lo que será el curso de la Escuela Gubernamental de Auditoría de Estado.

Un total de 27 participantes asistieron a esta Clase Magistral, quienes a través de la enseñanza y el aprendizaje adquirieron nuevas estrategias que les permitirán obtener los recursos necesarios para la realización de un trabajo eficiente y eficaz, aplicando la norma y cumpliendo con cada proceso en materia de Control Fiscal.

Durante la ponencia, la Dra. Omaira Elena De León explicó diversos conceptos como: Control Fiscal; Principios del Control Fiscal, Auditoría, La Cuenta; entre otros aspectos generales que se constituyen como guía para quienes desde ahora forman parte del Diplomado en Auditoría de Estado.

El diplomado cuenta con VII módulos, entre los que destacan: Estructura del Estado y el Control Fiscal; Desarrollo Personal y Competencias; Presupuesto Público, Aspectos Jurídicos aplicables a la Auditoría de Estado; Organización, Planificación y Ejecución de la Auditoría de Estado; La Cuenta; y Potestad Investigativa- Determinación de Responsabilidades.



Nuevos Funcionarios Inducción y Juramentación de

Con el fin de ofrecer las normas interna que deben cumplir los nuevos servidores públicos que forman parte de la CET, este Órgano de Control Fiscal en nombre de la Dra. Omaira Elena De León, Contralora del Estado Táchira, realizó la inducción y juramentación correspondiente al primer trimestre de 2016.

Dicha inducción fue impartida por el Lcdo. Miguel Alejandro Escalante, Director de Recursos Humanos, quien explicó a los presentes todo lo relacionado con la normativa interna, así como lo inherente a los principios y deberes del servidor público.

Escalante indicó que "quienes ingresen a este Órgano de Control Fiscal tiene una gran responsabilidad, ya que el actuar cotidiano debe basarse en la ética, reforzado con los valores de honestidad, lealtad, vocación de servicio, decoro, disciplina entre otros que deben formar parte del actuar interno de este órgano contralor".

Durante dicha actividad también fue indicada la misión, visión, estructura organizativa, la filosofía de gestión de este Órgano de Control Fiscal, todo con el fin de brindarles a los servidores públicos un referente formal de las funciones que se llevan a cabo en

esta Contraloría Estatal. Luego de culminada la inducción, el Lcdo. Miguel Escalante procedió a realizar la respectiva Juramentación de 19 nuevos funcionarios de la Contraloría del estado Táchira, quienes juraron ante la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela cumplir fielmente las obligaciones del cargo, así como hacer cumplir con el reglamento interno de este Órgano Contralor.

Finalmente se recordó a los presentes que el trabajo con profesionalismo es la principal clave para lograr el éxito de una buena gestión.



El Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat), desplego en la sede de la Contraloría del Estado Táchira un operativo para la declaración y pago de Impuestos Sobre la Renta (ISLR) correspondiente al Ejercicio Fiscal 2015.

Actividad que consistió en atender y orientar a los funcionarios de este Órgano de Control Fiscal, en lo concerniente al pago de los tributos. De esta manera, todas las personas naturales o jurídicas adscritas a esta Contraloría Estatal presentaron de forma electrónica sus declaraciones del ISLR, con base en el valor de la unidad tributaria para el ejercicio económico a declarar.

En el transcurso de la jornada fueron atendidos alrededor de 100 servidores públicos, quienes satisfactoriamente cumplieron de manera formal su deber como contribuyentes de acuerdo a lo establecido en el Código Orgánico Tributario (COT).

Cabe destacar, que para poder realizar la respectiva declaración los contribuyentes debían poseer planilla de ingresos y su respectiva cedula de identidad. Además, el proceso se desarrolló de manera rápida y sencilla.

Finalmente, en caso de tener dudas sobre el pago del impuesto, las personas deberán comunicarse con funcionarios del Seniat a través de la línea telefónica 8000-SENIAT (08000-736428) y los correos electrónicos: asiste@seniat.gob.ve, denuncia@seniat.gob.ve.



Funcionarios de la CET fueron beneficiados con operativo de venta de huevos



La Contraloría del estado Táchira, con el apoyo de Importaciones el Surtidos, realizó Operativo de Venta de Huevos

La jornada se llevó a cabo en el estacionamiento de este Órgano de Control Fiscal, donde se beneficiaron los servidores y servidoras públicos de la Contraloría del Estado, así como los funcionarios del Ministerio del Poder Popular para los Servicios Penitenciarios.

Con estas jornadas se busca ofrecer productos de la cesta básica al personal que forman parte de la administración pública.

Oso Palmero / Hormiguero

Myrmecophaga tridactyla

Estos animales se caracterizan por tener un hocico alargado y cilíndrico, una boca muy estrecha sin dientes y una lengua larga y pegajosa con la que atrapan su alimento. La especie en particular mide un metro de largo sin la cola y su peso puede superar los 25 Kg. Sus patas portan fuertes garras, las delanteras son utilizadas para destruir hormigueros y termiteros. La cola está cubierta con pelos largos que asemejan a una hoja de palmera. El color es gris con unas franjas negras a los costados.

Los osos hormigueros se distribuyen por América Central y del Sur, preferentemente en selvas tropicales y pastizales. Existen cuatro especies distintas, con grandes diferencias de tamaño entre ellas. El oso hormiguero sedoso es del tamaño de una ardilla.

En Mérida y Táchira los conseguimos en los Páramos, aunque ya son pocas las especies que logramos ver. Turistas de aventura, son quienes han logrado capturar fotos de algunos de estos osos, en las zonas del Páramo el Zumbador, Páramo La Negra y Juan Pablo Peñaloza.

